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право и порядок

такого 
мы еще 

не видели! 
10 апреля управляю-

щие компании иркутска 
первыми в россии прово-
дят эксперимент – день 
самоуправления.

Нередко приходится 
слышать от жителей, что 
они сами знают, как лучше 
управлять домами, дали 
бы такую возможность. 
Теперь у иркутян такая 
возможность появится. 10 
апреля крупнейшие управ-
ляющие компании Иркут-
ска, входящие в СРО «Со-
дружество ЖКХ» проводят 
День самоуправления. В 
этом день самые активные 
жители смогут поработать 
на рабочих местах специ-
алистов и руководителей 
управляющих компаний, 
а работники управляю-
щих компаний выступят 
в роли жителей. Такой 
эксперимент, знакомый 
многим еще со школы, в 
системе ЖКХ проводится 
в нашем городе и нашей 
стране впервые. Он по-
зволит горожанам поближе 
познакомиться с работой 
управляющих компаний, 
можно сказать, посмотреть 
на их деятельность изну-
три. В частности, иркутяне 
смогут подежурить в опе-
рационной «Круглосуточ-
ного дозора – 500-100», 
участвовать в приеме граж-
дан, выезжать на встре-
чи с жителями, в общем, 
проявить себя в решении 
многочисленных каждод-
невных проблем большого 
и хлопотного жилищно-
коммунального хозяй-
ства города. Специалисты 
управляющих компаний 
весь День самоуправления 
будут находиться рядом со 
своими «стажерами». 

в иркутске стали по-
являться нелегальные 
баннеры. владельцам ре-
кламных площадей это не 
только не приносит дохо-
да, но еще и грозит убыт-
ками.

Этот сюрприз на головы 
жильцов дома № 196 по улице 
Байкальской свалился неожи-
данно. Неделю назад торец 
здания украсил баннер с ре-
кламой марки кофе. На работу 
монтажников внимания никто 
не обратил - прежний опыт 
использования стены для ре-
кламных нужд был удачным и 
выгодным.

- Да, висели баннеры. За 
счет этого мы установили в 
двух подъездах новые двери, 
поставили и домофон. Ну и 
у нас планы-то, конечно, 
есть на эти деньги. Мы ре-
шили, в принципе, электро-
проводку в порядок в подъ-
ездах приводить, - говорит 
старший по дому Виталий 
Казанцев.

На этот раз на прибыль 
жильцам дома рассчитывать 
не приходится. Никаких со-
гласований с ними и управ-
ляющей компанией, которой 
люди поручили заключать 
подобные договоры, неиз-
вестная фирма не делала. Так 
что поступления денег на 

Битва с пиратами

лицевой счет дома можно не 
ждать.

- При монтаже могли по-
вредиться несущие конструк-
ции здания, мог быть разрушен 
тепловой контур здания. А это 
проблемы промерзания стен в 
квартирах. После демонтажа 
этого баннера мы будем зака-
зывать экспертизу проверки 
целостности конструкции, - го-
ворит начальник технического 
отдела «Южного управления 
ЖКС» Эльвира Наумова.

Это уже другой район горо-
да, другой жилой дом на улице 
Боткина, а вот баннер тот же. 
Только на этот раз пираты ре-
кламы действовали еще более 
нахраписто - использовали 
конструкцию, которую опла-
чивала по договору совсем 
другая фирма. Взяли и натя-
нули поверх их рекламы соб-
ственное полотнище. 

- Мы надлежащим обра-
зом прошли все согласования, 
которые заняли очень много 

времени и сил, и средств. Ни 
телефонов, ничего нету на 
баннере, т.е. претензии предъ-
являть некому, пиратский бес-
предел полнейший, - говорит 
директор транспортной ком-
пании Илья Фурман.

Предприниматель намерен 
обратиться в полицию. Неза-
конные баннеры будут демон-
тированы, а виновных ожидает 
штраф - до 200 тысяч рублей.

vesti.ru

вопрос-ответ

 как пользоваться личным кабинетом на сайте 
управляющей компании?

Войти в личный кабинет управления лицевым счетом 
оплаты услуг ЖКХ можно либо с сайтов УК, либо с portal.
irkpk.ru

 Для работы с порталом нужно получить персональный 
код доступа в Личный кабинет. Сделать это можно в расчетно-
кассовом центре управляющих компаний. Все данные, разме-
щенные на ресурсе конфиденциальны, поэтому код выдается 
только на руки при личном обращении собственника. Список 
документов, отправляется на электронный ящик после реги-
страции на портале.

 
Для регистрации на портале вам понадобится указать 

адрес помещения и фамилию собственника.

 Если ваши данные будут верны, вам на почту будет отправ-
лен комплект документов для заполнения:

 - заявление пользователя;                                                                                                                
 - анкета пользователя;
 - согласие на обработку персональных данных;
 - соглашение об использовании данного сервиса;
 - образец заполнения анкеты.

В личном кабинете доступна информация по основным 
характеристикам дома и квартиры, по количеству прописан-
ных жильцов. Есть возможность получить расчет на основа-
нии показаний индивидуальных приборов учета. Это избавит 
от необходимости идти с этими данными в расчетно-кассовый 
центр и ждать, пока специалисты проведут расчеты, а лишь за-
тем вносить деньги на счет. Также можно отправить показания 
счетчика на электроэнергию.
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в нашу газету часто по-
ступают вопросы от чита-
телей. вопросы разные, но 
основном носят экономиче-
ский характер и касаются 
взаимоотношений собствен-
ников жилья с управляющи-
ми компаниями. для того 
чтобы наши читатели могли 
получить компетентные от-
веты, мы пригласили в ре-
дакцию анастасию Макееву, 
эксперта сро «содружество 
жкх» по экономическим во-
просам

- Анастасия Владимировна, 
весна – пора отчетов, в том числе 
и управляющих компаний. Как и 
в какой форме происходит отчет? 

- Жилищным кодексом РФ 
предусмотрена обязанность управ-
ляющих компаний каждый год от-
читываться перед собственниками 
жилья. Конкретно, как должен вы-
глядеть отчет, закон не разъясняет. 
Поэтому каждая управляющая ком-
пания делает это так, как считает 
удобным и понятным для жителей. 
Как правило, информация размеща-
ется на досках объявлений в подъ-
ездах. В отчете указываются све-
дения: сколько начислено, собрано 
и истрачено денег за содержание и 
ремонт дома за год. Форма отчета 
«Северного управления ЖКС», «За-
падного управления ЖКС», и «Юж-
ного управления ЖКС» в этом году 
несколько изменена. В прошлом 
году отчеты были, скажем так, 
более громоздкими. Сейчас они 
предельно конкретны и доступны, 
информация, набранная крупным 
шрифтом, умещается на листке бу-
маги форматом А-4. С 10 марта от-
четы распечатываются, передаются 
подрядчикам, которые развешива-
ют их на досках объявлений в каж-
дом доме. 

- Если по какой-либо причине 
жители не видят отчетов на до-
сках объявлений.

- Жители могут обратиться в 
управляющую компанию в техотдел, 
здесь им распечатают и выдадут от-
чет. Если такой возможности нет 
(например, инженера нет на месте), 

анастасия Макеева:

установка тарифов – это право и обязанность 
самих собственников жилья. 

жители могут оставить заявление в 
приемной, и отчет им отправят по 
почте. Кроме того, сейчас реали-
зуется задача получения жителями 
отчета через интернет. У каждого 
собственника сегодня есть возмож-
ность зайти на сайт управляющей 
компании в свой личный кабинет по 
расчетам с управляющей компани-
ей. Для того, чтобы получить доступ 
в свой личный кабинет, собственни-
ку необходимо обратиться в бухгал-
терию по квартплате с паспортом 
и заявлением. Собственнику бу-
дет выдан пароль-код, с помощью 
которого он сможет зайти в свой 
личный кабинет. Здесь можно про-
смотреть карточку лицевого счета: 
сколько начислено, сколько оплаче-
но - вся бухгалтерия по конкретной 
квартире. Сейчас поставлена задача 
программистам, чтобы в личном ка-
бинете каждый собственник мог по-
смотреть отчет по своему дому. За-
планировано реализовать эту идею 
в апреле этого года. В любом случае 
управляющая компания обязана вы-
дать такой отчет в бумажном виде 
по устному или письменному за-
просу собственника. 

- Некоторые жители спраши-
вают, почему в тариф «Содержа-
ние жилья» заложены услуги па-
спортного стола?

- Начнем с того, что управ-
ляющей компании для того, чтобы 
правильно рассчитывать плату, за 
то же потребление холодной воды, 
нужно знать, сколько человек в 
данной квартире проживает. К при-
меру, если человек выписался, то 
плату нужно уменьшить. Откуда 
управляющая компания возьмет та-
кую информацию? Из паспортного 
стола. Паспортные столы управ-
ляющих компаний предоставляют 
бесплатно услуги по регистрации 
(прописке-выписке), без оплаты 
выдают справки о составе семьи, 
другую необходимую информацию, 
поскольку все эти услуги уже зало-
жены в тарифе. 

- В прошлом году практиче-
ски закончилась компания по 
установке общедомовых прибо-
ров учета отопления и горячей 
воды. Многие дома, а точнее их 

жители, уже почувствовали ре-
альную экономию. На очереди 
установка счетчиков холодного 
водоснабжения. Как это будет 
происходить?

- МУП «ПУ ВКХ г. Иркутска» 
планирует в этом году по городу 
установить 1400 приборов учета 
ХВС. Для этого «Водоканал» со-
бирается привлечь кредит, за счет 
кредитных ресурсов приобрести и 
установить общедомовые счетчики 
по холодной воде. Однако эта стои-
мость будет предъявлена жителям, 
в квитанциях появится дополни-
тельная строка «Общедомой при-
бор учета по холодной воде». Но у 
собственников будет возможность 
оплатить установку счетчиков в 
рассрочку. Общие собрания жиль-
цов сами определят сроки рассроч-
ки, но Федеральным законом № 261 
предусмотрен в этом случае макси-
мальный срок рассрочки – 5 лет.

- Во взаимоотношениях жиль-
цов с управляющими компания-
ми самый острый вопрос – тари-
фы, их уровень.

- Стоит напомнить, что установ-
ка тарифов на жилищные услуги 

(содержание и ремонт) – это право 
и обязанность самих собственни-
ков. При этом Жилищным Кодексом 
предусмотрена следующая проце-
дура утверждения тарифа: жители 
должны в конце года организовать 
общее собрание, определить пере-
чень работ и услуг, которые они 
хотят получить от управляющей 
компании, обратиться в УК с этим 
перечнем. Управляющая компания 
просчитывает cвое предложение по 
цене, после чего жители и УК дого-
вариваются о перечне и ценах. При 
этом, управляющая компания долж-
на исходить из того, что есть рабо-
ты, которые обязаны выполняться 
на доме, потому что они связаны 
с безопасностью. Например, если 
не ремонтировать панели (стены 
дома), в них будет попадать вода. 
Вода разрушает панель и, как ре-
зультат, – возможный обвал стены. 

- Где жители могут познако-
миться с перечнем обязательных 
услуг, которые влияют на безо-
пасность дома?

- Постановление Госстроя № 
170. Кроме того, сейчас в Государ-
ственной Думе РФ и Минрегионе 

ведется работа по разработке но-
вого минимального перечня услуг 
по содержанию и ремонту домов. 
Возможно, к лету выйдет соответ-
ствующее Постановление Прави-
тельства.

- Когда должно происходить 
утверждение тарифов – в начале 
года?

- Законом не предусмотрено, 
что, например, тариф должен быть 
установлен в начале или в конце 
календарного года. Жители могут 
собраться в апреле и договориться, 
что с мая хотят получать такой-то 
набор услуг по такой цене. Если 
управляющая компания согласна на 
эти условия, то перечень и тарифы 
устанавливаются с мая этого года 
по май следующего. То есть, как 
минимум на один год. 

- Если жители не собрались, 
не организовались и естественно, 
ни о чем не договорились. 

- Тогда продолжают действовать 
те условия, которые действовали 
раньше. У нас в городе практически 
все дома имеют договоры управле-
ния с управляющими компаниями. 
Мало таких, кто еще не выбрал фор-
му управления и конкретную УК. 

- Наши читатели интересу-
ются, как распределяется сумма 
квартплаты. Кто и за что кон-
кретно получает деньги жиль-
цов?

- Квартплата включает в себя 
плату за жилищные услуги и ком-
мунальные услуги. Плата за жи-
лищные услуги – это плата за содер-
жание и ремонт общего имущества 
многоквартирного дома. На долю 
жилищных услуг, как правило, при-
ходится 30% (20% - содержание, 
10% - ремонт). Оставшиеся 70% 
квартплаты – это коммунальные 
услуги. При этом из 70% на долю 
холодной воды и канализации при-
ходится 10%, а 60 % - это горячая 
вода и отопление. 

- Спасибо, Анастасия Влади-
мировна, за ответы.

- Пожалуйста. Обращайтесь, 
всегда готова ответить на вопросы 
ваших читателей. 

Беседовал Андрей Владимиров

касается каждого
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в начале апреля клиен-
ты трех иркутских управля-
ющих компаний – северной, 
западной и Южной – получат 
квитанции с информацией о 
потреблении их домом теп-
ла в прошлом году. 

Собственники, которые трати-
ли ресурс экономно, могут рассчи-
тывать на приятный бонус. Сумму, 
полученную в результате перерас-
чета, они могут потратить на свое 
усмотрение – зачислить на лицевые 
счета, уменьшив, таким образом, 
размер квартплаты, или направить 
на благоустройство дома. 

Тем же, кто в ушедшем году до-
пустил перерасход дорогостоящего 
энергоресурса, придется расплачи-
ваться, чтобы компенсировать по-
ставщикам тепла разницу между 
нормативом и реальным потребле-
нием. 

Подробные итоги перерасчета 
озвучили на пресс-конференции 
специалисты СРО «Содружество 
ЖКХ» -- руководитель этой органи-
зации Михаил Дамешек и эксперт 
по экономическим вопросам Ана-
стасия Макеева.

По их мнению, динамика по-
требления энергоресурсов в Ир-
кутске выглядит вполне позитив-
но, в первую очередь, для самих 
собственников. «Динамика радует. 
По сравнению с 2010 годом в 2011 
году увеличилось количество домов 
с экономией. При этом количество 
домов с перерасходом уменьшилось 
в два раза», -- прокомментировала 
итоги Анастасия Макеева. 

в подвале дома №76 по 
улице советской тепло и чи-
сто. Мы спустились сюда со 
старшей по дому любовью 
васильевной скулиной по-
смотреть инженерные ком-                                                               
муникации. как это ни 
странно, но именно 85 ме-
тров труб разной толщины 
сегодня самое интересное в 
этом доме.  

–  Нужно заменить канализа-
цию, трубы горячего и холодного 
водоснабжения, –  озабоченно гово-
рит Любовь Васильевна.

Она объясняет, что с прошлого 
года на доме за счет общедомовых 
приборов учета тепла есть неболь-
шая экономия денежных средств – 
95 тысяч рублей. И сейчас главная 
задача – направить их расходование 
в правильное русло – заменить в 
подвале инженерные сети. Конеч-
но, Любовь Васильевна понимает, 
что этой суммы будет недостаточно 
на проведение данных работ. Она 
говорит, что когда специалистами 
«Южного управления ЖКС» будет 
составлена смета, и у нее на руках 
будет подробный план, тогда она 
будет уже предметно разговари-
вать с жильцами. На их поддержку 

простая 
арифметика

она очень рассчитывает. Конечно, 
вряд ли кто-то из них будет против 
того, чтобы сэкономленные деньги 
пустили на благо дома, это предло-
жение люди примут с энтузиазмом. 
А вот вопрос, где взять остальную 
сумму надо будет решать сообща. 

– Новое жилье сегодня дорого 
стоит, и мало кому по карману его 
приобрести, к тому же много брака. 
Поэтому нужно сохранять и под-
держивать то, что есть, чтобы оно 
долго прослужило, – рассуждает 
Любовь Васильевна.  

Пока старшая по дому рассма-
тривает два варианта финансиро-
вания. Первый – это включение 
дома в программу по капитально-
му ремонту ветхого и аварийного 
жилья. Однако, это маловероятно, 
потому что несколько лет назад по 
этой программе в доме уже была 
отремонтирована крыша. Второй 
вариант – использовать деньги по 
статье «текущий ремонт», а если не 
хватит, то предложить жильцам не-
достающую сумму собрать самим.

– Управляющая компания обыч-
но идет нам навстречу и соглаша-
ется сделать работы в рассрочку 
платежей, несмотря на то, что в 
доме есть должники. Например, так 
мы устанавливали стеклопакеты в 

подъездах. Денег не было, и мы с 
жильцами решили, что дополни-
тельно скинемся. С одной кварти-
ры вышло по три тысячи рублей, 
их разделили на восемь месяцев и 
каждый месяц вносили небольшую 
сумму вместе с квартплатой. Так-
же в рассрочку и железные двери, 
и домофоны установили. Конечно, 
мне как старшей по дому, пришлось 
провести разъяснительную работу 
с жильцами. В конце концов, мы 
достигли взаимопонимания. До-
вод один – вы же приватизировали 
свое жилье – теперь вы за него и 
отвечаете, а не государство. Ведь 
если вы живете в частном доме в 
деревне, то и крышу вы за свой счет 
ремонтируете. Многие возмущают-
ся, что такие большие тарифы. Так 
попробуйте в той же деревне дать 
две тысячи какому-нибудь мужику 
и сказать: ты на эти деньги заго-
товь дров, каждый день топи печь, 
воду вози в течение месяца – никто 
не согласится. Потому что это не 
тарифы высокие, а доходы и пен-
сии у людей низкие. У нас всегда в 
квартирах тепло, есть свет и вода, 
никогда не было аварий. С прихо-
дом управляющей компании стали 
закрывать чердаки и подвалы – нет 
больше бомжей. Это надо ценить.  

Благодаря Любови Васильевне, 
ее умению найти подход к людям, 
многие из них изменили свое от-
ношение к понятию «собственник», 
почувствовали ответственность за 

Перерасчет показал, что по итогам прошлого года иркутяне 
сэкономили на тепле 150 млн. рублей

По ее словам, если разделить 
всю сумму сэкономленных на те-
пле денег между собственника-
ми, на каждую квартиру придется 

около полутора тысяч рублей, на 
каждый дом около 170 тысяч ру-
блей. 

Вместе с тем, перерасход по-

лучился на 280 домах (при общей 
численности в управлении трех 
компаний – 2,5 тысячи объектов). 
Для сравнения: за 2010 год количе-

ство таких домов составляло боль-
ше 400. 

Понятно, что выплачивать раз-
ницу – не самая приятная задача, 
но в большинстве случаев причи-
ной перерасхода становится все 
же человеческий фактор. «Причин 
несколько, но чаще все зависит 
от позиции самих жителей. Если 
в квартире жарко, но вместо того, 
чтобы сделать температуру опти-
мальной с помощью регулировки, 
люди живут с открытыми форточ-
ками, то специалисты им ничем 
не помогут», -- объяснил Михаил 
Дамешек.

Однако, нельзя исключать и 
технические неполадки инженер-
ного оборудования, а также от-
сутствие ремонта с применением 
энергосберегающих технологий. 
По каждому случаю перерасхода 
эксперты будут разбираться инди-
видуально. Кроме того, в приори-
тетах работы  иркутских управля-
ющих компаний – профилактика 
утечек тепла из жилых зданий. 
Для этого в настоящее время про-
водится массовое обследование 
домов с помощью прибора тепло-
визора, который делает снимки в 
инфракрасном излучении, где вид-
но, насколько хорошо фасад дер-
жит тепло. Результаты будут пере-
даны руководителям жилищных 
организаций. Их обнародуют на 
общих собраниях собственников, 
которые, как настоящие хозяева 
будут принимать решения о необ-
ходимости проведения ремонтных 
работ на доме.      

Елена Степанова

приятная экономия

свое жилье. Вот это умение, а еще 
требовательность и настойчивость 
– рецепты успеха старшей по дому. 

Ольга Харатова

Мечта любовь васильевны заменить в доме инженерные 
коммуникации, которым уже под 40 лет

эконоМия

считаеМ вМесте
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1 февраля состоялась 
учредительная конфе-
ренция граждан жилого 
дома №104 по улице 1-й 
красноказачьей, на кото-
рой  было организовано 
территориально-жилищное 
самоуправление под назва-
нием «связь поколений». 

На конференции была избра-
на председатель ТОСа Валентина 
Кузьминична Синюшкина.  Совет 
ТОСа составили пять человек: Свет-
лана Юрьевна Черемных, Людмила 
Эмильевна Измаилова, Любовь 
Афанасьевна Билецкая, Дмитрий 
Валерьевич Саратцев, Ирина Сер-
геевна Жданова. 

Структура ТОС «Связь поколе-
ний», по предложению председа-
теля, отражает задачи территори-
ального самоуправления: работа с 
молодежью, ветеранами, пенсио-
нерами и инвалидами, многодетны-
ми и малообеспеченными людьми; 
благоустройство территории ТОС 
и общественная безопасность; со-
действие реформированию ЖКХ; 
развитие инициатив граждан по во-
просам культуры, духовности и со-
хранению традиций. 

Основные направления дея-
тельности ТОС, определенные 
Уставом: содействие органам му-
ниципальной власти, жилищно-
эксплуатационным организациям в 
проведении реформы ЖКХ, в реа-
лизации программ и проектов, на-
правленных на улучшение качества 
содержания жилого фонда; содей-
ствие в организации работы семьи 
и детей; внесение предложений по 
использованию земельных участ-
ков на территории ТОС под детские 
площадки, скверики, площадки для 
выгула собак и т.п., организация 
жителей для участия в работе по 
оборудованию этих мест; участие 
в работе правоохранительных орга-

«связь поколений»
Так называется новый ТОС, организованный жителями дома № 104 
по улице Красноказачьей

нов; проведение профилактической 
работы с жильцами, нарушающими 
правила пользования жилыми по-
мещениями; участие в организации 
и проведении конкурсов, спортив-
ных мероприятий и т.п. 

Устав ТОСа был благополучно 
утвержден в Комитете по управ-
лению Октябрьским округом г. 
Иркутска, и вновь созданное тер-
риториальное общественное самоу-
правление приступило к работе. 

Валентина Синюшкина, пред-
седатель Совета ТОС «Связь по-
колений»: 

– С ребятишками из нашего 
дома мы подготовили творческий 
номер и выступили на одном из ме-
роприятий Союза пенсионеров. По-
сле во дворе провели спартакиаду: 
соревнования по теннису, баскет-

саМоуправление

болу, крутили обруч. Стали под-
тягиваться активные родители, им 
понравилось, что дети на площадке 
кем-то организованы. Мы прове-
ли мероприятия ко Дню пожилого 
человека, инвалида, помогаем ве-
теранам, которые живут в нашем 
доме. Конечно, обращаем внима-
ние на детей из неблагополучных 
семей. По поводу одного ребенка 
я поговорила с директором школы, 
в которой он учится, и она пошла 
нам на встречу, теперь его не только 
бесплатно завтраками кормят, но и 
перед уходом из школы обедом, это 
очень важно. Определили мальчика 
в теннисный клуб, начинал он с дво-
ровых занятий, и вот уже он едет на 
соревнования. Мне очень радостно, 
что ребенок занят хорошим делом. 
Надо помогать детям из неблагопо-
лучных семей. 

В «Южном управлении ЖКС» 
заметили мою работу и предложи-
ли создать ТОС. Отказываться я 
не стала. Теперь у нас в подъездах 
чистота, на дежурстве постоянно 
электрик находится, подали заявку 
подрядчику, чтобы нам землю для 
газонов и саженцев привезли, за-
явку в администрацию на асфаль-
тирование придомовой территории. 
Люди сплотились, я уже почти всех 
хорошо знаю. Сейчас на повестке 
дня решение основной задачи – 
справедливая оплата за коммуналь-
ные услуги. В подвале установлены 
общедомовые приборы учета, и 
хотя мы платим по нормативу, но в 
конце года идет перерасчет. В доме 
сдается много квартир, и например, 
в квартире прописан один человек, 
а проживает пятеро. Получается, 
что за четверых оплачиваем мы - 
жильцы. Будем находить собствен-
ников и заключать с ними договора, 
чтобы оплачивали коммунальные 
услуги согласно реальному количе-
ству проживающих в их квартирах 
людей.   

Галина Арбатская, ведущий 
специалист по работе с населени-
ем «Южного управления ЖКС»: 

– Объединение жителей в ТОС 
помогает наладить соседские отно-
шения между людьми, ведь бывает, 
что рядом живут и не знают друг 
друга. Людям самим становится 
легче жить – сообща проще решать 
общие проблемы комфортного про-
живания, жители становятся за-
интересованными в наведении по-
рядка в своих подъездах, создании 
уюта. Люди, которые объединяют-
ся в ТОСы, проявляют большую 
активность по озеленению своих 
территорий: высаживают дерев-
ца, создают цветочные клумбы, в 
микрорайоне  Байкальском даже 
аллею посадили. 

И потом, с ТОСами активно 
работает администрация, пригла-
шают их на какие-то заседания, со-
вещания, к примеру, посвященные 
проблемам благоустройства города. 
Для участников ТОСов проходят 
школы, проводятся образователь-
ные семинары. Люди не замыкают-
ся в своем круге, они принимают 
участие в жизни всего города. 

«Мы помогаем, 
потому что нам 

хочется 
это делать»
еще до создания тоса 

«авиатор» инициативная 
группа занималась про-
блемами благоустройства 
придомовых территорий, 
контролем за порядком 
во дворах и подъездах, и 
было сделано немало. 

После создания ТОСа у 
его активистов завязались 
дружеские связи с депутатом 
городской Думы Владими-
ром Новожиловым, главным 
врачом Ивано-Матренинской 
детской больницы. Он всегда 
помогал в организации празд-
ничных мероприятий, прово-
димых на территории ТОСа, 
часто встречался с жителями, 
и, в свою очередь, активистов 
ТОСа приглашал к себе для ре-
шения общих задач. Владимир 
Александрович не только хо-
роший депутат, но и хороший 
человек, считают активисты 
ТОСа «Авиатор». После обще-
ния с депутатом у тосовцев вы-
росло желание помочь детям-
сиротам, которые находятся в 
Ивано-Матренинской больни-
це. Этим детям по-настоящему 
недостает внимания. «Авиа-
тор» провел несколько акции 
по сбору денежных средств. 
На собранные деньги были 
куплены пустышки, присып-
ки, ватные палочки, ползунки, 
игрушки. Как приятно было 
осознавать, что чем-то смогли 
помочь и больнице, и нуждаю-
щимся в заботе детям-сиротам, 
подарив им хоть какую-то ча-
стичку своего тепла. 

– Мы помогаем им потому, 
что нам хочется это делать, де-
лаем сознательный выбор, поэ-
тому процесс оказания помощи 
приносит радость и нам самим, 
– говорят в «Авиаторе». 

Активисты ТОСов «Бай-
кальский» и «Нижняя Лиси-
ха» посетили Ново-Ленинский 
дом-интернат для престарелых 
и инвалидов, в котором про-
живает 190 пожилых мужчин и 
женщин. Организовали  фрук-
товые подарки и вручили лю-
дям, пообщались. 

– Нам было приятно и ра-
достно видеть улыбающихся 
пожилых людей и принимать 
от них слова благодарности. По 
возможности мы обязательно 
навестим их еще раз, – говорит 
Вера Мешкова, председатель 
ТОСа «Байкальский».  

Марина Труфанова



в ангарске сдан в зксплу-
атацию энергоэффектив-
ный дом. новейшие тех-
нологии позволят снизить 
энергопотребление и ком-
мунальные платежи жиль-
цов на 60% — для этого на 
крыше дома установлены 
солнечные батареи, а для 
сохранения тепла многие 
квартиры сделали двухуров-
невыми. 

Такой системы отопления нет 
больше ни в одном доме Иркут-
ской области, да и не в каждом 
регионе страны — квартиры со-
гревает тепло земли. Неподале-
ку в котловане пробурены три 
десятка скважин. По специаль-
ным трубам вода — градусов 60 
— поступает в тепловой пункт, а 
дальше течет по батареям. Спе-
циалисты подсчитали: затраты 
на отопление в энергоэффектив-
ном доме в четыре раза меньше, 
чем в обычном.

«Если что-то случится с те-
пловыми насосами, то все ав-
томатически переключается на 
централизованное отопление. 
Есть и баки-аккумуляторы — 
они держат тепло двое-трое су-
ток. То есть у нас есть три дня 
на устранения неполадок, если 
какая-нибудь авария произой-
дет», — подчеркнул мастер объ-
екта Никита Гижа.

У Ирины Барсовой — одно-
комнатная квартира — 30 ква-
дратных метров. С мужем пе-
реехали из деревянного дома, 
который почти 20 лет назад спе-
циалисты признали аварийным. 
Теперь, говорит, в таких услови-
ях можно и о детях задуматься.

Сократились затраты семей-
ного бюджета, ведь за жилье 
Барсовы теперь будут платить 
в три раза меньше. Да и ремонт 
здесь уже сделан. Есть и специ-
альная вентиляция с так назы-
ваемой рекуперацией воздуха.

«Это что-то вроде кондицио-
нера, — рассказывает Ирина 
Барсова. — Несколько минут за-
сасывает и высасывает воздух. 
Потому, когда готовишь пищу и 
остаются эти запахи, в течение 
нескольких минут все развеива-
ется».

Соседи Ирины Барсовой 
вещи в новую квартиру пока 
еще не перевезли. У них двух-
уровневая, почти 60 квадратов. 
Лестница здесь выполняет роль 
теплообменной шахты, распре-
деляет тепло между этажами. С 
приходом весны на крыше дома 
заработают солнечные батареи. 
Они будут нагревать воду, кото-
рая бежит из-под крана. Сейчас 
она пока поступает централизо-
ванно.

Здесь все энергоэффектив-
ное и энергосберегающее, даже 
фонари у подъезда загораются 
автоматически, когда на улице 
начинает темнеть.

Дом возвели всего за три 
месяца по канадской техноло-
гии — из трехслойных панелей. 
Снаружи дом облицован кера-
мическим кирпичом. Средства 
на строительство — 46 миллио-
нов рублей — пришли из трех 
источников: Фонда содействия 
реформированию ЖКХ, бюдже-
та области и Ангарска. Новосе-
лье здесь справили 24 семьи.

Объект — под пристальным 
контролем специалистов. И если 
чудо-дом будет работать безу-
пречно, то подобные появятся 
в других городах Приангарья, 
ведь, по данным регионального 
правительства, в переселении 
из ветхого и аварийного жилья 
нуждается почти половина все-
го жилого фонда Иркутской об-
ласти.

 vesti.ru 
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в стране

в иркутске в регионе

возможность замены газовых сетей в иркут-
ске обсуждается руководством оао «иркутскоб-
лгаз» и администрацией города. как рассказал 
генеральный директор компании антон лебедев, 
в 2012 году в иркутске планируют начать замену 
газовых сетей, с такой инициативой выступили 
все четыре городских округа. каждый округ пред-
ставит документацию на четыре многоквартирных 
дома, которые нуждаются в замене сетей в пер-
вую очередь. сейчас подсчитывается, во сколько 
обойдутся городу данные мероприятия.

«В свете последних событий – учащение взрывов быто-
вого газа в России – с администрацией города обсуждался 
вопрос – делать диагностику газовых сетей или вообще их 
менять, по некоторым оценкам, стоимость того и другого 
сопоставима, – говорит Антон Лебедев. – И выгоднее будет 
сделать замену. Если все сложится удачно, и расходы на за-
мену газовых сетей удастся внести в бюджет, то уже в этом 
году пройдет конкурс по данному виду работ». Протяжен-
ность внутридомовых сетей в Иркутске составляет около 
580 км, наружных сетей – 234 км. В Иркутске сейчас 12 
тыс. абонентов компании ООО «Иркутскоблгаз». 

Вопрос замены газовых сетей также обсуждается на уров-
не правительства Иркутской области. В конце декабря 2011 
года прошло совещание по вопросам эксплуатации внутри-
домового газового оборудование, в итоге муниципалитетам, 
на территории которых есть газовые сети, посоветовали под-
готовить предложения по формированию целевой программы 
по замене сетей. Как рассказал Антон Лебедев, источников 
финансирования данной программы может быть несколько: 
средства собственников жилья, средства из муниципальных 
и областного бюджетов. Механизм финансирования может 
быть аналогичен тому, который прописан в федеральном за-
коне №185 «О фонде содействия реформированию ЖКХ», 
по которому в 2010 году газовые трубы заменили в 24 домах 
Усолья-Сибирского. На капитальный ремонт управляющие 
компании собирали с жителей только 5% необходимой сум-
мы, остальные средства шли из других источников 

Байкал Инфо

во всех регионах рос-
сийской Федерации пла-
нируется создать единую 
сеть общественных орга-
низаций, контролирующих 
ситуацию в жкх. одними из 
основных инициаторов этой 
программы выступили госу-
дарственная корпорация — 
Фонд содействия реформи-
рованию жкх (Фонд жкх) 
и некоммерческое партнер-
ство «жкх развитие».

Инициатива была поддер-
жана на высшем уровне. Так, 
по итогам круглого стола «Об-
щественный контроль в сфере 
ЖКХ», прошедшего на пло-
щадке НП «ЖКХ Развитие» при 
участии представителей феде-
ральной власти, было принято 
решение о создании в ближай-
шее время в российских регио-

«коммуналку» возьмут под общественный контроль?
В России создается единая система общественного контроля в сфере ЖКХ. 

чудо-дом экономит 
деньги жильцов.

газ – это серьезно

нах единой системы координа-
торов общественного контроля. 
В нее войдут представители 
некоммерческого партнерства, 
региональных комиссий по кон-
тролю за тарифами и услугами в 
ЖКХ, организаций обществен-
ного контроля, товариществ 
собственников жилья, а также 
экспертов в сфере ЖКХ.

Комментируя законопроект, 
разработанный при участии 
специалистов Фонда ЖКХ, 
первый заместитель председа-
теля Комитета Государствен-
ной Думы РФ по жилищной 
политике и ЖКХ Елена Нико-
лаева отметила:

— Данный законопроект 
должен позволить обеспечить 

необходимую постоянно дей-
ствующую обратную связь 
между жителями России и ор-
ганами, разрабатывающими и 
принимающими нормативно-
правовые акты, регламенти-
рующие отношения в сфере 
обеспечения прав человека на 
жилище и осуществлением 
полномочий в сфере ЖКХ. В 
частности, данным законопро-
ектом предлагается наделить 
общественные организации 
правом контроля за деятель-
ностью ресурсоснабжающих 
организаций, ТСЖ, УК и 
предприятий коммунально-
го комплекса, а также правом 
инициировать проверки дея-
тельности подобных органи-

заций со стороны государ-
ственных органов, в том числе 
правоохранительных, на осно-
вании жалоб потребителей.

В свою очередь, председа-
тель Комиссии Госдумы РФ по 
вопросам депутатской этики, 
председатель Комитета на-
родного контроля НП «ЖКХ 
Развитие» Владимир Пехтин 
обратил внимание на то, что 
механизмы общественного 
контроля должны быть понят-
ны и доступны для каждого 
гражданина, который подпи-
сывает договор с управляю-
щей компанией.

— Нам необходимо все-
ми способами повышать роль 
общественного контроля. Не 

администрация, не муници-
палитет, а именно участники 
общественного контроля — то 
есть жильцы каждого дома и 
каждого района — должны по-
нимать и анализировать, как 
формируется и сколько стоит 
каждая конкретная услуга, — 
заявил он.

Напомним, различные 
методы эффективного об-
щественного контроля уже 
успешно действуют в ряде ре-
гионов России. Например, в 
Республике Татарстан создали 
Единую службу приема и мо-
ниторинга обращений граж-
дан. Она позволяет проводить 
комплексный мониторинг про-
блем ЖКХ и оперативно ре-
шать жилищно-коммунальные 
вопросы жителей региона. 

newsland.ru
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наступит ли 
коммунальная кара?

в одном из жилых домов ир-
кутска неизвестные подожгли 
электрические щитки. ущерб от 
действий пироманов составил не-
сколько десятков тысяч рублей.

Обуглившиеся провода и обгоре-
лые счётчики - это всё, что осталось 
от электрического щитка. Пожар в 
одной из пятиэтажек по улице Розы 
Люксембург в Иркутске начался но-
чью. Неизвестные подожгли щит на 
первом этаже. Огонь быстро поднял-
ся до верхних этажей. В итоге из пяти 
электрощитов один повреждён не-
значительно, остальные же выгорели 
полностью.

- Сгорели, обуглились конструкции 
щитов. Сгорели разводки по квартирам. 

кто поджег электрощитки?
В общем всё электрическое хозяйство, - 
говорит Анна Рудык, зам. генерального 
директора управляющей компании.

Также пострадали телефонные и 
интернет-кабели. В итоге жители 20 
квартир остались без света и телефонной 
связи.

По предварительным подсчётам, 
ущерб от действий пироманов составил 
более 80 тысяч рублей. Восстановитель-
ные работы управляющая компания бу-
дет проводить за счёт статьи «Текущий 
ремонт». А вот счётчики жителям при-
дётся покупать самим. На каждый потре-
буется около тысячи рублей. 

Пока основная версия произошедше-
го - поджог. Свидетелей происшествия 
нет, ведь пожар начался ночью, когда все 
спали. 

Отметим, что это уже не первое подоб-
ное происшествие. Так, в прошлом году 
всё в том же Ленинском районе Иркутска 
подростки подожгли два щитка в общежи-
тии. А летом 2010 года в областном центре 
была целая серия подобных преступлений. 
В Октябрьском и Свердловском районах 
пироманы совершили около 50 поджогов.

- Если факт поджога будет доказан, 
а лицо будет установлено, то действия 
попадают под статью «Приведение в не-

годность объектов жизнеобеспечения», 
наказание по которой предусматривает 
до 500 тысяч рублей штрафа, - говорит 
Дмитрий Забродин, сотрудник пресс-
службы УМВД по Иркутску.

Управляющая компания уже объяви-
ла вознаграждение тому, кто поможет в 
поимке поджигателя, и приступила к вос-
становительным работам. 

nts.ru

уважаемые жители!
если в вашем подъезде или на детской площадке распивают спирт-
ные напитки, употребляют наркотики или нарушают порядок и спо-
койствие граждан, вы можете позвонить в частное охранное агент-

ство «авангард-секьюрити» по телефонам:
33-50-50, 33-09-99, 33-38-43

(для вас вызов бесплатный)
оао «Южное управление жкс»

Федеральным законом 
об энергосбережении и по-
вышении энергоэффектив-
ности от 23.11.2009 № 261-
Фз (с учетом внесенных 
летом 2011-го поправок) 
многоквартирные дома и 
жилые помещения до 1 
июля 2012 года должны 
быть оснащены приборами 
учета. исключение – только 
по газу. газовые счетчики 
планируется установить до 
1 января 2015-го. как посту-
пят с теми, кто не уложится 
в отведенные сроки? 

Законом предусмотрен пере-
ходный период: до 1 июля 2013-
го по учету воды и тепла, и до 1 
января 2016-го – по учету газа. 
После этих сроков управляющие 
и энергоснабжающие организа-
ции будут вправе устанавливать 
общедомовые и индивидуаль-
ные счетчики, как сказано в за-
коне, «в принудительном поряд-
ке». А их стоимость и затраты 
на установку частями включат в 
платежки. 

Практика применения до-
мовых и квартирных счетчиков 
начала складываться в России 
совсем недавно – с 2002–2003 
годов. В столице переход к взаи-
морасчетам по приборам учета 
осуществляется с 2005-го. Мо-
сквичи, установившие в квар-
тирах счетчики горячей и хо-
лодной воды в 2005–2007 годах, 
уже столкнулись с проблемой 
поверки. А ее, напомним, нужно 
проводить раз в четыре года для 
счетчиков горячей воды и раз в 
шесть лет – холодной. 

Проблема состоит в том, что 
часто установить новый прибор 
учета дешевле, чем поверить 

старый. Продолжается практика 
навязывания услуг специали-
зированными и управляющими 
организациями. Многие жите-
ли не знают, например, что они 
сами имеют право и могут про-
водить техническое обслужива-
ние счетчиков по инструкции в 
паспорте изделия. 

Если узел учета уже смонти-
рован и принят в эксплуатацию, 
то замена счетчика в нем не тре-
бует привлечения специализи-
рованной организации. В новых 
домах эти узлы выполнены по 
проекту, и никаких дополни-
тельных разрешений или согла-
сований не требуется. Можно 

уведомить управляющую орга-
низацию о планируемой заме-
не счетчика, согласовать дату 
съема контрольных показаний 
со старого прибора, написать 
заявку в УК на выполнение 
работ по замене, оплатить по 
прейскуранту, утвержденному 
руководителем организации, и 
опечатать узел учета после за-
мены прибора с составлением 
акта его ввода в эксплуатацию. 
Прибор учета житель вправе 
приобрести самостоятельно или 
поручить это управляющей ор-
ганизации. 

Если уровень вашей техни-
ческой подготовки позволяет, 

то вы можете и сами поменять 
прибор, без управляющей ор-
ганизации. Однако необходимо 
совместно с ее представителем 
обязательно снять показания со 
старого прибора и зафиксиро-
вать в акте ввода в эксплуата-
цию нового прибора его началь-
ные показания. 

Для сантехника-профес-
сионала замена прибора займет 
от 20 до 40 минут. Столько же 
времени потребуется предста-
вителю управляющей органи-
зации на то, чтобы снять и за-
фиксировать в акте показания 
старого и нового приборов, про-
верить наличие техпаспорта и 

его соответствие нормативным 
требованиям, составить акт вво-
да счетчика в эксплуатацию и 
опломбировать его. 

Для тех, кто еще не устано-
вил индивидуальные приборы 
учета, действует определенный 
законом срок. Он не распро-
страняется на ветхие, аварий-
ные дома, а также на объекты, 
подлежащие сносу или капи-
тальному ремонту до 1 января 
2013 года. 

Сейчас ходит много разго-
воров о том, что всех заставят 
ставить счетчики на батареи в 
квартирах. Однако в законе (ст. 
13, ч. 1) оговорено: это касается 
объектов, в которых максималь-
ный объем потребления тепло-
вой энергии составляет более 
чем две десятых гигакалории 
в час. Потребление тепла в ти-
повой двухкомнатной квартире 
зимой в Москве не превышает 
две–три тысячных гигакалории 
в час. Таким образом, речь в за-
коне идет о более крупных, чем 
отдельная квартира, объектах 
– многоквартирных домах. Их 
придется оборудовать тепло-
счетчиками в обязательном по-
рядке. 

Согласно новым Правилам 
предоставления коммуналь-
ных услуг к потребителям, не 
установившим приборы учета, 
будут применяться тарифы, ко-
торые превышают реальные по-
казатели потребления в среднем 
на 25-30 процентов. 

Резюме. Для большинства 
горожан установка счетчиков в 
квартире и в доме выгодна еще 
и потому, что цена услуги при 
оплате по счетчику оказывается 
почти на треть меньше, чем по 
нормативу.

криМинал
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куда звонить в экстренных случаях?
ЕДиНый КОНТАКТ-цЕНТр «КруГлОСуТОчНый ДОзОр» 

500-100 
(круглосуточная диспетчерская служба, бухгалтерии, паспортные 

столы, технические отделы, заявка на подключение к высоко-
скоростному интернету, приемные управляющих компаний и т.д.)

для абонентов БВК по номеру 

5-100 , 
для абонентов МТС по номеру 

8-800-100-22-72

паспортный стол «Южного управления жкс»: 
ул. красных Мадьяр, 78. телефон: 500-100.

телеФоны

паспортный  стол

уважаемые жители 
октябрьского района!

оао «Южное управление 
жилищно-коммунальными системами» 

открыло отдел 
сервисно - регистрационного учета.
 
Перечень услуг:

 прием документов для регистрации по месту 
жительства, месту пребывания, снятия с регистра-
ционного учета.

 обмена или получения ПАСПОРТА гражда-
нина РФ.

 выдачи справок с места жительства, места 
пребывания. 

режим работы: 
Вт и Чт 8.00 до 12.00, с 14.00 до 18.00
Ср. 8.00 до 12.00, с 13.00 до 17.00
Сб 8.00 до 14.00
Пн, пт, вскр – неприемные дни

телефон: 
500-100

адрес: ул. красных Мадьяр, 78 
(остановка «рынок «новый»)

Все услуги предоставляемые паспортным 
столом являются бесплатнными.

реклама, 
которую 
видно… 

Компания «Медиа-Эксперт» предлагает:

рекламные площади на домах с размерами                                  
до 280 квадратных метров 

рекламу на квитанциях об оплате услуг жкх

рекламные площади в бесплатных газетах 
управляющих компаний,  а также на их сайтах 

адресную рассылку рекламной информации

телеФон: 90-90-51


